
ATA DE 4° REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO PARTICIPATIVO 

MUNICIPAL CIDADE TIRADENTES – 27.02.2023 

No vigésimo sétimo dia de fevereiro de 2023 foi realizada a 4° reunião ordinária 

do Conselho Participativo Municipal - CPM na subprefeitura da Cidade 

Tiradentes, sito à Rua Juá Mirim s/n°., às 18hs30 primeira chamada, e dando 

início às 18ahs45 com leitura da ata. Com a presença dos seguintes conselheiros 

e conselheiras, por ordem alfabética: 1) titulares: Ednaldo Paiva dos Santos 

Singillo; Eliane Aparecida Xavier Saragosa; Evelin Cristina dos Santos; Juliano 

Stevenson de Araújo Pinto, e Michele Faria dos Santos Silva; e 2) suplentes: 

Caique Alves de Souza; David Rodrigo da Silva, e Thaís Silva. Após o início dos 

trabalhos, contamos participação / presença, sem direito à voto pelo atraso, d a 

seguinte conselheira: Márcia Keiko Marianno Kawagoe. Interlocutora: Sra. Rosa 

Apolinário da subprefeitura da Cidade Tiradentes; Convidados:- Sra. Selma 

Mariana Gonçalves e Sr. Luan Almeida Bassi da Casa Civil da PMSP; e Gabriel 

Marques. O Sr. Juliano Stevenson de Araújo Pinto, coordenador, declarou aberta 

a presente Reunião Ordinária às 18hs45, iniciando os trabalhos, e solicitando a 

secretaria, Sra. Evelin Cristina dos Santos, para leitura da ata anterior e 

secretariar os trabalhos, da seguinte Ordem do Dia: 1) Leitura da ata anterior de 

31/01/23 - 3° R.O.; 2) Prestação de contas subprefeitura e verba destinada ao 

Conselho: informações; 3) Bilhete Único e crachá; 4) Demandas não atendidas: 

procedimentos 5) Enchentes; 6) Divulgação nos meios de comunicação e redes 

sociais sr. Subprefeito: polêmica 7) Descomplica: atendimento Cadastro Único; 

8) Encerramento. Deliberações 1) Leitura da Ata, ref. 3° Reunião Ordinária de 

31/01/23: durante a leitura da ata foram solicitadas alterações e/ou inclusões 

pelos conselheiros, ref. Participação do Sr. Subprefeito nas reuniões, e a 

retificação e reiteração do horário das reuniões, que foi publicado  equívoco, ou 

seja, 1° chamada às 18hs30 com 15minutos para 2° chamada e abertura dos 

trabalhos às 18hs45; 2) Prestação de Contas Subprefeitura e verba destinada 

ao Conselho: solicitada apresentação do Relatório dos serviços prestados, que 

será disponibilizada no grupo de whatsApp para acompanhamento dos 

conselheiros e munícipes , quanto a verba destinada ao Conselho ficou a dúvida 

do valor ser mensal ou anual ($1.000,00), cujo destino está em estudo para 

melhor atender a comunidade, visto ser valor meramente simbólico; 3) Bilhete 

Único e crachá: devolutiva da Casa Civil informa que as 6 (seis) cotas do bilhete 

são conforme parágrafo único do art.45 destinados aos titulares, e quanto ao 

crachá emitido para a suplente foi um erro, pois a mesma não tem direito. O 

conselho decidiu fazer uma carta de repúdio à Casa Civil, pois entende que a 

participação nas reuniões é essencial para a comunidade, quanto a quantidade 

disponibilizada poderia ser adequada para melhor atender a visitação às 

comunidades, visto a extensão territorial da Cidade Tiradentes; 4) Demandas 

não atendidas: foram encaminhadas demandas no WhatsApp, para as quais 

houve orientação para registro no Portal 156 e replicadas no grupo de WhatsApp, 

porém muitas não foram atendidas, nem prestadas informações. Caique deixou 

lista dos seus protocolos 156 com dona Rosa. Decidiu por fazer ofício para 

registro das demandas pendentes, a fim de obter saneamento dos problemas 

apontados e/ou informações. Comunicação do WhatsApp passa a ser oficial; 5) 



Enchentes: maior problema enfrentado na região, inclusive em locais que nunca 

tinham ocorrido, algumas em proporções de calamidade pública pelos danos 

causados a toda população da região.houve menção ao Geo Sampa, como 

ferramenta para análise das bacias hidrográficas da região. Principais pontos de 

alagamentos: a) Córrego do Rodeio - Av. Souza; Ramos; b) terminal ônibus 

Tiradentes; c) Ribeirão Itaquera; d) Metalúrgicos – Rua Barão Diniz de São 

Miguel (solo). Para minimizar a situação das perdas bens patrimoniais, 

comprometimento do trânsito local; risco a saúde pública com animais 

peçonhentos (cobras, escorpiões, ratos etc.), além de risco a vida: a) limpeza 

preventiva: intensificar a limpeza de rotina nos pontos de alagamentos; b) Coleta 

emergencial para dias de chuva (Eco Urbis, coleta seletiva), pós-chuvas 

encaminhar ofício reiterando demanda. Vistoria e visitação: a. Vistoria no dia 

24/02/23 dos conselheiros Srs. Ednaldo, Juliano e Sra. Evelin no Colorado II, sito 

à rua Cachoeira do Campo Grande, foi apresentada ao Sr. Subprefeito Sr.Lucas 

Sorillo, que daria retorno nesta data; b. Conselheira Eliane informa, conforme 

líder local Vanuza, a visita da Defesa Civil a moradores da Av. Souza Ramos 

após inundação atendeu metade da população na entrega de cestas básicas e 

colchões; 6) Divulgação nos meios de comunicação e redes sociais do Sr. 

Subprefeito: após esclarecimentos sobre publicação de pessoal com crachá 

(gerar benefício político), foi informado que a equipe de marketing cometeu erro 

e foi retirada a postagem. Questionamento e esclarecimentos sobre caminhão 

pipa disponibilizado a outra prefeitura; 7) Descomplica, posto da Cidade 

Tiradentes: conselheira Evelin informa as dificuldades da população no 

agendamento do Cadastro Único, que tem uma maior demanda local. Foi ao 

posto dia 23/02/23 e falou com a responsável propondo uma reunião sobre os 

serviços prestados no posto com os conselheiros(as) para sanar tais problemas 

que a comunidade vem enfrentando. Apesar de informarem que retornariam por 

telefone/ celular até o  presente momento não houve nenhum contato, mas um 

descaso com a conselheira e consequentemente com a população. Encaminhar 

ofício reiterando uma reunião para solução dos problemas; 8) Encerramento às 

21hs10. Lida e aprovada a presente ata por todos os conselheiros presentes. 

Nada mais havendo para discutir, encerramos a reunião. 


